

Commission: Sommet International de Madrid UE-UA

Problématique: Une coopération d'égal à égal entre l'Union européenne et l'Union africaine : Quelles stratégies bilatérales pour la construction d'un avenir prospère, pacifique et durable?

Auteur: Pologne

La Pologne est un pays d'Europe de l'Est, voisin de la Russie, de la Lituanie, de la Biélorussie et de l'Ukraine sur son flanc Est et de l'Allemagne, la Tchéquie et la Slovaquie sur son flanc Ouest. Elle possède une façade maritime sur la Mer Baltique. La Pologne est une démocratie parlementaire. Le Premier Ministre Polonais Mateusz Morawiecki est membre du parti de droite national et conservateur "Prawo i Sprawiedliwość", que l'on pourrait traduire par "Droit et Justice". Le parti détient une majorité de députés (234/460) et de sénateurs (61/100).

La Pologne est entrée dans l'Union Européenne en 2004, elle est le cinquième pays le plus peuplé de la zone. Avec ses 570 milliards d'euro de PIB annuel, la Pologne est la sixième puissance économique de l'Union ce qui lui permet d'être très active au sein de l'UE via ses 51 députés au parlement européen.

La Pologne est tout à fait intégrée dans le commerce intra-européen. Ses exportations dépendent à 72% de l'Union Européenne.

Mais elle tend à se tourner vers la Chine, le projet des Nouvelles Routes de la Soie plaçant la Pologne comme la porte d'entrée terrestre de l'Union Européenne.

La Pologne a depuis des décennies des relations commerciales et diplomatiques fructueuses avec le continent africain. Notre coopération économique s'intensifie à partir de 1962. Aujourd'hui la Pologne sait que le continent africain est voué à devenir le prochain pôle de la croissance économique mondiale est c'est pour cela que le budget d'investissement annuel polonais vers les pays africain croît chaque année depuis plusieurs décennies. La Pologne a aussi toujours soutenu les pays africains dans leurs processus de décolonisation. Nos économies ont donc de forts liens et nos valeurs sont communes.

Les propositions polonaises concernant la coopération de l'Union Africaine et de l'Union Européenne se basent sur deux grands axes.

Le premier, c'est la sécurité. Seule la stabilité amène la prospérité. Pour créer ces conditions la Pologne propose que l'Union Européenne intensifie sa coopération militaire avec les pays d'Afrique quant à la sécurisation des zones touché par l'instabilité et le terrorisme, nous pensons biensûr au Sahel ou encore au Nigeria. Pour que cette alliance soit fructueuse nous demandons au pays de l'Union Africaine de couper leurs liens avec la Russie. En effet Vladimir Poutine en déclarant la guerre à l'Ukraine, a démontré qu'il n'était pas un partenaire fiable soutenant la paix.

Le deuxième axe c'est la croissance économique. La Pologne est sincèrement convaincue que c'est le renforcement des liens économiques et commerciaux entre l'Union Africaine et l'Union Européenne qui permettra la construction d'un avenir prospère, pacifique et durable. Dans cette optique, la Pologne propose que les pays d'Europe poussent au développement économique en apportant le savoir-faire des entreprises européennes et leurs investissements sur le continent africain.

Ces deux piliers permettront, nous en sommes sûr, de régler l'un des problèmes qui divisent nos deux continents, c'est-à-dire l'immigration. Avec la guerre en Ukraine la Pologne a accueilli plus de 2 millions de réfugiés. C'est un sort que nous ne souhaitons à personne et c'est pour cela que la Pologne a toujours été contre l'immigration en Europe. Nous pensons qu'il est plus juste et plus

humain que les femmes et les hommes qui tentent de rejoindre l'Europe n'est pas, dans un premier temps, à quitter leur pays.